

## **Aktive Teilnahme des Stadtteilmanagements Rothenditmold an dem Festival des Engagements auf dem Königsplatz, 01.07.2023**

Beim Festival des Engagements steht die Gewinnung von Freiwilligen im Vordergrund. Gerade die Babyboomer-Generationen, die in den Ruhestand gehen, wünschen sich passgenaue Möglichkeiten. Jugendliche wollen eigene Talente entdecken, teamfähig werden und berufliche Perspektiven entwickeln. Neubewohner\*innen suchen Engagements in der Nachbarschaft oder solche, die ihnen helfen, Kassel zu entdecken. Sie gilt es zu informieren, ihnen die Wahlmöglichkeiten zu bieten.

Das Festival des Engagements wendet sich gezielt an diese engagementbereiten Menschen und zeigt in Themen-Clustern, welche Möglichkeiten es gibt. Das Festival funktioniert wie eine große begehbare Freiwilligenagentur.

Kassel verfügt über eine starke Zivilgesellschaft, die soll beim Festival des Engagements präsentiert werden. Vom Vorstandsamt über Lesehilfen, Lebensrettung, Geflüchtetenhilfe, Bildung, Sprachpart\*innen bis hin zur Hilfe auf sozialen Veranstaltungen.

Organisiert wurde das Festival von den Teams von Frank Gerhold, Geschäftsführung des Freiwilligenzentrums, Dr. Jochen Gollbach von der Sozialplanung und dem Arbeitskreis für bürgerschaftliches Engagement und Ehrenamt der Stadt Kassel.

Auf einer Fläche von 60 x 30 Metern haben sich auf der Nordhälfte des Königsplatzes über 40 unterschiedliche Sozialhilfeträger und Vereine mit ihren Ehrenamtsangeboten präsentiert. Auf der anderen Seite des Platzes präsentierten sich 30 Gruppen im Rahmen des Kasseler Selbsthilfetages.

Frau Bürgermeisterin Ilona Friedrich und die Dezernentin für Jugend, Gesundheit, Bildung und Chancengleichheit, Nicole Maisch und die kreisbeigeordnete Silke Engler haben das Festival eröffnet.

Die beteiligten Standbetreiber\*innen hatten im Vorfeld die Aufgabe, sogenannte Cluster zu bilden. Wir vom Stadtteilmanagement Rothenditmold haben zusammen mit Katharina Armbrecht und Oliver Kurzweil vom Technik-Museum Kassel, das Motto „Engagiert in Rothenditmold und Nord-Holland“ vertreten. Als Blickfang diente uns neben dem eigentlichen Infostand ein Feuerwehrauto (Opel Blitz, Baujahr 1959) des Technik-Museums Kassel. Hier konnten wir interessante Gespräche mit potenziell freiwillig Interessierten führen.

ISP

## **Nachfolgend ein paar Bilder des Festivals des Engagements auf dem Kasseler Königsplatz\*:**







**\*Aus Gründen des Datenschutzes wurden die Bilder am Anfang und Ende der Veranstaltung geschossen. Sie spiegeln nicht die Anzahl der Besucher\*innen wieder.**